



VOZ DEL SUNTRACS

ÓRGANO INFORMATIVO DEL SINDICATO ÚNICO NACIONAL DE TRABAJADORES DE LA INDUSTRIA DE LA CONSTRUCCIÓN Y SIMILARES



¡VOLVEMOS A LAS CALLES!

El poder económico, mantiene una férrea persecución política contra SUNTRACS, van prácticamente 6 meses desde que la Superintendencia de bancos cerró nuestras cuentas en la Caja de Ahorros, en complicidad con su Gerente, consideramos éste, un acto delincencial, pues no existen elementos probatorios que sustenten esta acción. Además existe el agravante de filtrar la información de forma premeditada a la Estrella de Panamá donde sus editores subtitularan lo siguiente: la Super Intendencia de bancos, cierra



las cuentas de SUNTRACS por sospecha de terrorismo; nada más temerario; otros bancos siguen el libreto y se niegan a recibir nuestros fondos, mismos que provienen del trabajo lícito de los obreros. A consecuencia de lo anterior, hemos estado en las calles

desde noviembre del año pasado, durante todo ese tiempo no recibimos ninguna respuesta concreta. Frente a esta mezquina realidad, realizamos una huelga de advertencia y vamos a desarrollar otra el próximo mes de junio. Vamos a empezar a agitar nuevamente

hasta que este problema se resuelva.

Sabemos que las acciones políticas que emanan del poder económico anhelan la desaparición de nuestro glorioso y poderoso SUNTRACS; ellos saben que junto a otros sectores del movimiento popular constituimos la verdadera oposición a estos gobiernos pseudo democráticos y desde las calles nos vamos a defender. Pueda ser que el pueblo despierte su conciencia crítica y sea capaz de hacer lectura del contexto político que volveremos a enfrentar próximamente, con los reconocidos personajes que según las entregas periodísticas, conformarán el nuevo gobierno. Sepan que desde ya estamos alerta.

EDITORIAL

¡OTRO VERDUGO!

Se repitió lo mismo de cada cinco años. Atrapado sin salida. Víctima de la manipulación mediática, de campañas de engaños, de la satanización contra los luchadores sociales, asfixiado por las penurias económicas, el pueblo optó otra vez por elegir a un verdugo.

No se trata de cualquier verdugo. Es el tirano que, como ministro de Seguridad en el Gobierno corrupto de Martinelli, masacró al pueblo en Changuinola para imponer la Ley Chorizo que el mismo presentó a la Asamblea encubierta como una ley de aeronáutica, violando derechos laborales como el derecho a sindicalización, eliminando de un plumazo los estudios de impacto ambiental, dándole más poder a la policía para reprimir al pueblo.

El mismo que llamó a los obreros maleantes de mierda y a punta de fuego impuso el 7% y la Ley Carcelazo. El mismo que asesinó a Jerónimo Rodríguez Tugrí en San Félix y al menor de edad Mauricio Méndez en David. El que por vender tierras de Zona Libre mató a varios colonences, incluido un niño. El que quiso establecer la Sala V mediante la represión. El del infierno del Centro de Cumplimiento en Tocumen donde un 9 de enero de 2011 murieron quemados 5 menores. El que hizo de Darién una coladera del narcotráfico

y creó bases aeronavales al servicio de los gringos como soporte de su política migratoria y contrainsurgente en la región.

El que fue copartícipe de la larga lista de casos de robo y corrupción, llevándolo uno de ellos a la cárcel brevemente, nos referimos al caso del contrato fraudulento y multimillonario de Finmeccanica, del que pudo librarse por un tecnicismo legal.

Ese es el perfil del sátrapa que resultó electo en un torneo desigual, fraudulento y amañado, solo año y medio de las luchas que desembocaron en la Mesa Única de Penonomé y a cinco meses de la gesta patriótica contra la minera.

Urge al pueblo despertar de esta pesadilla y de las falsas ilusiones que le sembraron, porque lo que viene es lucha para enfrentar eno inmediato el paquete de medidas antipopulares y neoliberales que se avecinan, incluidas las reformas a la seguridad social.

Estamos ante un Gobierno oligárquico y pro empresarial que nada bueno le augura al pueblo.

Victoriano en la lucha del pueblo



POR: GENARO LÓPEZ

“Tal como Victoriano, traicionado por liberales y conservadores, encarcelado y fusilado injustamente, hoy el pueblo panameño ve cómo se está estructurando el gabinete del nuevo gobierno de José Raúl Mulino, donde aparecen las mismas figuras de siempre, vinculadas a los anteriores gobiernos neoliberales”

En el marco de un escenario de pobreza y pobreza extrema y el deterioro de las condiciones de vida de la mayoría de la población, que nos coloca como el cuarto país a nivel mundial con mayor desigualdad e inequidad, hace prever que el pueblo seguirá en las calles, seguirá en la lucha por defender sus conquistas, por el derecho a tener una vida digna.

Tal como lo estableciera Victoriano Lorenzo “la pelea es peleando”, llamado al pueblo para luchar por la justicia y libertad de la cholada, la cual vivía condiciones de vida paupérrimas, además de ser perseguido y despojados de sus tierras.

Tal como Victoriano, traicionado por liberales y conservadores, encarcelado y fusilado injustamente, hoy el pueblo panameño ve cómo se está estructurando el gabinete del nuevo gobierno de José Raúl Mulino, donde aparecen las mismas figuras de siempre, vinculadas a los anteriores gobiernos neoliberales sumidos en escándalos de corrupción y a la partidocracia responsables

de la crisis profunda que vive el país en lo económico, social y político.

Se trata de un gobierno empresarial que ha llamado a “ajustar cinturones”, lo cual gobierno tras gobierno recae en el pueblo humilde y trabajador.

Los que estarán en el nuevo gobierno han manifestado su posición a favor del despido de funcionarios públicos; a favor de recortes a ayudas sociales a las familias mientras que promueve incentivos fiscales a las grandes empresas; el aumento de la edad de jubilación a hombres y mujeres, así como a la disminución de pensiones; privatización del agua y la basura; aumento de impuestos tal como exigen las IFI’s para hacer frente a la enorme deuda pública; la continuidad del extractivismo minero; más flexibilización de las normas laborales. Para ello han puesto al frente del MEF a un representante de empresas, bancos, minería y gobiernos neoliberales; continuador de la política económica de “crecimiento con pobreza”. Al frente

del Canal a un representante de quienes señalaron que de “soberanía no se vive”.

En el escenario de los nombrados, se evidencian las verdaderas alianzas que se fraguaron entre el poder económico, integrantes de los partidos políticos tradicionales y seudo independientes; lo que corrobora lo planteado por la candidata a la presidencia por el movimiento social Maribel Gordón, “el 5 de mayo participan ocho candidaturas, pero solo dos proyectos: por un lado, el continuismo - más de lo mismo - corrupción-desatención de las necesidades sociales, por el otro lado, el plan para la vida digna”.

La conciencia de lucha social del pueblo panameño no es nueva, desde Urracá, Bayano y Victoriano Lorenzo, hemos emprendido la lucha por la libertad, la soberanía y la justicia social. Hoy, nos mantenemos comprometidos a continuar la lucha por construir una patria donde todos puedan vivir con bienestar y dignidad.

La realidad nacional obliga al movimiento social panameño a organizar y unificar sus fuerzas; a retomar los métodos de lucha de los sectores populares para enfrentar las políticas antipopulares, la corrupción, el nepotismo y la impunidad, tal como se viene haciendo.

De manera cobarde, en horas de la tarde, el 15 de mayo de 1903, producto de un juicio amañado y sumario, llevaron al paredón a Victoriano Lorenzo, el cholo guerrillero, en las postrimerías de la Guerra de los Mil Días.

A 121 años de su asesinato reivindicamos la vigencia y el legado de las luchas del cholo Victoriano, quien supo mantenerse leal a sus principios y a su causa hasta el último aliento de su vida, sus hijos seguimos luchando por la libertad y la equidad social. Hoy, más que nunca, conscientes de que sin luchas no hay victorias, que la pelea es peleando, tal como planteara el cholo guerrillero, Victoriano Lorenzo, la lucha sigue.

Conusi-Frenadeso



28 DE ABRIL

CIERRE DE CAMPAÑA



La Secretaría de salud ocupacional del Suntracs, conmemoró el 28 de abril con el cierre de la campaña, que en honor a los mártires caídos y lisiados en los sitios de trabajo, se desarrolló durante este mes. La actividad se realizó el 26 de abril, en el proyecto en construcción, Instituto de Salud Ocupacional, Francisco Díaz Mérida, de la CSS, el cual se construye en el sector de El Marañón, en ciudad capital. La empresa anfitriona fue RIGA Service.

El evento contó con la participación de luchadores sociales históricos de la talla de Genaro López y la compañera Maribel Gordón, quien participara como candidata por libre postulación a la presidencia de la República, ambos compartieron en la mesa principal, con autoridades de la CSS, MINSA Y MITRADEL representado por la jefa de esa cartera la Licda. Doris

Zapata; el compañero Ernesto Marval estuvo por la oficina Regional de la ICM en Panamá. Ever Asprilla habló de los cimientos del oficial de Seguridad en los proyectos y del reglamento de seguridad así como de las estadísticas de víctimas fatales, exhortó a los obreros a cuidarse y a las empresas a ver la seguridad como una inversión.

Doris Zapata se refirió a la importancia de la obra donde se realiza la actividad y de la alianza estratégica con SUNTRACS

en materia de ss en el trabajo...para minimizar los riesgos de accidentes. “con el consejo de seguridad y salud en el trabajo dejamos un compromiso tripartito...”

Genaro López dejó claro que todo lo que ha conseguido el sindicato ha sido a punta de sacrificio “no nos han regalado absolutamente nada”

Ernesto Marval representante de la ICM, entre otros temas se refirió al convenio 167 de la OIT, a los impactos de enfermedades y lesiones causadas por las altas temperaturas que afectan al trabajador, al igual que resaltó la trayectoria y aportes del compañero Elieser Córdoba,

Ricardo Gardelini, dueño de la empresa anfitriona se refirió a la importancia y objetivo del edificio que se construye, además del interés de la empresa RIGA Service, para con sus trabajadores “no puede ser que las manos que construyen el país no tengan acceso a una vivienda digna de calidad que fortalezca la unidad familiar, ojalá Dios me dé la oportunidad de poder colaborar para que se dé” manifestó Gardelini...

El cierre correspondió a la profesora Maribel Gordón, quien compartió aspectos esenciales sobre su trayectoria y del porque apoyar el Plan para la Vida Digna, aún pasado el periodo electoral, máxime cuando las acciones que se desarrollarán desde el movimiento social, son parte de su contenido...



Desde las bases

Una muestra de las actividades que se desarrollan en los sitios de trabajo y otras gestiones que tienen que ver con la defensa de la clase obrera



Grupo 1

En el proyecto Porta Norte, empresa Constructora Inmobiliaria Cielo Azul, se conversa con los trabajadores sobre el día 28 de abril y se le hace una pequeña reseña:

En 2003, la Organización Internacional

del Trabajo (OIT) empezó a celebrar el Día Mundial de la Seguridad y la Salud en el Trabajo. En esta cita anual, nuestra organización Suntracs, pretende promover la prevención de los accidentes de trabajo y las enfermedades profesionales en toda las obras de Construcción.

Es una campaña de sensibilización dentro de la estrategia destinada a centrar la atención de los obreros y las empresas, sobre la magnitud del problema y sobre cómo la creación y la promoción de una cultura de la seguridad y la salud puede ayudar a reducir el número de muertes y lesiones relacionadas con el trabajo.



Grupo 2-4

Luego de una acción de paralización al proyecto de ensanche de la vía Transistmica, tramo Villa Grecia - Puente Don Bosco, que construye la empresa Central de Ingeniería de Panamá, S.A. (RODSA), producto de la solicitud de los trabajadores para la aplicación del Convenio Colectivo

CAPAC-SUNTRACS, se logró un acuerdo con SUNTRACS.

Nuestro Grupo (2-4), apoyó activamente a los trabajadores, esto fue fundamental, técnica y moralmente para asegurar que las demandas de los trabajadores se escucharan y fueran atendidas adecuadamente.

La firma de acuerdo con SUNTRACS tienen el objetivo de mejorar las condiciones de trabajo y de vida de nuestros afiliados.

¡Juramos vencer junto al pueblo y venceremos!



Grupo 5

El día 10 de mayo en horas de la mañana se realizó un recorrido por el proyecto ensanche de la vía Transistmica tramo villa Grecia - Puente Don Bosco que construye la empresa Central de ingeniería de Panamá S,A, (RODSA) donde se conversó y acordó con los compañeros de ese proyecto realizar una acción de paralización de actividades para el día lunes 13 de mayo 2024, los compañeros demandan que la empresa firme y aplique el convenio colectivo Capac - Suntracs para mejorar sus condiciones de trabajo y de vida.



Bocas del Toro

Destacamos la charla realizada en el proyecto Ciudad Deportiva Changuinola, donde se hizo énfasis a más de 50 compañeros presentes, sobre los peligros que implican los trabajos de altura y las correspondientes medidas de seguridad para evitar accidentes.

Se explicó a los trabajadores, con lujo de detalle, el uso correcto del arnés de seguridad, la colocación de las líneas de vida, priorizando su seguridad personal.



Colón

Desde la costa del caribe los obreros de la construcción cumpliendo con la labor de llevar el pan de cada día a sus hogares se mantienen en actitud positiva, por lo esfuerzo de cumplir con la patria, con su granito de arena, porque luchando se hace patria, en busca de mejores días para todos.

Existe una realidad en nuestro sector y es desarrollar conciencia de clase, por la necesidad de defender el derecho a la vida del ser humano y exigir a los Gobiernos, cumplir con las mejoras de su población (salud, derecho al trabajo, a una vivienda digna para el desarrollo de la familia).

En el proceso se aprende a pensar en la colectividad, más cuando vemos abusos contra nuestro pueblo, de inmediato nos ponemos a la defensa de los más necesitados, tanto en las obras de construcción (la bota y el casco), en los distintos proyectos se realizan las charlas de salud y seguridad ocupacional y se participa en las distintas acciones convocadas por el movimiento popular, el derecho a tener nuestras cuentas bancarias, participación en las marchas y piqueteos, en el contexto general de la lucha por mejoras salariales y condiciones de seguridad, es decir, en la vida cotidiana por la liberación de los pueblos.

**¡SIN LUCHA NO HAY VICTORIA
LA PELEA ES PELEANDO!**



Chiriquí

Seguimos en las calles como medida de presión (piqueteo y volanteo) en el proyecto Policlínica Especializada de David, en el distrito de David, provincia de Chiriquí, enfrentamos a la Super Intendencia de Bancos y el Gobierno de turno. Esperando la reapertura de las cuentas de nuestra organización, cerradas desde noviembre del año pasado, sin medida alguna.

Por otro lado, exigimos que cese la persecución contra los dirigentes sociales, que se enfrentaron a la exportación minera, en rechazo a su vez, del contrato vende patria que saqueaba nuestros recursos naturales, en ese sentido repudiamos las detenciones exhibicionistas de las que es objeto nuestro compañero Jaime Caballero, siendo arrestado por última vez en el área de Aguadulce.

“No nos negamos a atender el proceso que se nos imputa, más aún cuando las oficinas pertinentes se encuentran a menos de 500 metros de la sede del SUNTRACS en David”, manifestó el compañero Caballero.

Desde esta seccional nos mantenemos luchando con firmeza, ante las diferentes situaciones reivindicativas y socio políticas que se nos pretendan imponer.

**¡Sin lucha no hay victoria
y la pelea es peleando!**



Azuero

Después de casi 2 meses de conflicto laboral en el proyecto de construcción del Gimnasio OLMEDO SÁENZ, finalmente los trabajadores representados por SUNTRACS logran que las empresas encargadas, firmen acuerdo; un paso muy importante para nuestra región, ya que estas malas prácticas por parte de las empresas, se dan muy a menudo. Exhortamos a todos los trabajadores seguir en la lucha y conquista de nuestros derechos y prepararnos para la negociación de nuestro convenio colectivo Capac-Suntracs.



Panamá Oeste

En seguimiento al proceso judicial que se adelanta en el caso de los compañeros mártires docentes, asesinados el 7 de noviembre en la localidad de Chame, hecho perpetrado a sangre fría, por el zonian Kennet Darlington, una representación de esta Seccional, participó junto a gremios magisteriales y familiares, en la concentración de apoyo realizada en la sede del Sistema Penal Acusatorio, ubicada en La Pesa de La Chorrera.



Grupo 6-7



Grupo 3

DEPORTES: COPA ELIESER CÓRDOBA

El sábado 18 de mayo se realizó el cierre de la Copa Elieser Córdoba, en las disciplinas de fútbol y sófbol.

En lo que respecta al torneo de futbol disputado en la cancha del sector 18 en Veranillo, tenemos que el equipo Grupo 1, se impuso a grupo 5 con un marcador de 6-4, para obtener el Tercer lugar en la tabla final de posiciones; mientras que Grupo 3

logró coronarse campeón ante Grupo 6-7.

Por otro lado, la final de softbol el equipo "Diablos Rojos" obtuvo el tercer lugar; "COBRA" se impuso a "Machito Chinchorro" para coronarse campeón del torneo.

Tenemos que resaltar que ambas ligas resultaron exitosas en términos que

la convivencia entre los compañeros obreros, sus familiares y los miembros de la comunidad, quienes cada sábado se congregaron a los juegos para disfrutar de emociones, comidas y bebidas, pero sobre todo fortalecer la unidad, frente a las luchas que se avecinan, a lo interno por lo reivindicativo y las que libramos al lado del pueblo panameño.

Machito Chinchorro



COBRA





ICM Brinda reconocimiento postumo a Elieser Córdoba

Del 8 al 11 de mayo del 2024, en Didim Turquía, celebramos el Festival Mundial de la Juventud de la ICM, con la participación de 92 jóvenes, de 40 países, entre ellos una delegación de SUNTRACS; se debatieron temas como: la visión de la juventud sobre el futuro del trabajo, los sindicatos y la tecnología en los sectores de la ICM.

Paralelo a este evento también se encuentra reunido el Presidium Global de la ICM, donde participa el compañero Saúl Méndez R, presidente adjunto de la ICM y Secretario General de Suntracs.

En el marco del festival la delegación del SUNTRACS recibió la medalla en homenaje que en vida fue el 1er encargado de la

Juventud de la ICM de latinoamerica y el Caribe, el camarada ELIESER CÓRDOBA.

La ICM destacó su trabajo en la organización internacional el llamado a seguir luchando para dignificar la vida de la clase trabajadora. El homenaje estuvo acompañado de un video donde dirigentes de otras latitudes expresaron su testimonio al compartir eventos en el cual se encontraba el compañero Eliéser. Sin duda, un gran vacío que invita a la reflexión de dejar un legado para las futuras generaciones a defender y continuar conquistando derechos como Córdoba hizo en vida. La pelea es peleando hasta la victoria siempre compañero Elieser.

¡SIN LUCHAS NO HAY VICTORIAS!



Sintoniza
LA VOZ DEL SUNTRACS
Y DE LOS MOVIMIENTOS SOCIALES

Los sábados por KW Continente
de 2:30 a 3:30 de la tarde

Panamá: 95.7 FM / 710 AM
Provincias Centrales: 95.9 FM
Chiriquí y Bocas del Toro: 96.1 FM
Colón y Kuna Yala: 94.3 FM

¡LA PELEA ES PELEANDO!



Búsquenos como:



YouTube



**Suntracs
Panamá**



Seccional Bocas del Toro

Planta de Molde,
El Empalme
calle principal
Teléfono: 758-9511



Seccional Coclé

Calle del Tanque
Sebastian Sucre;
Teléfono: 986-0923



Seccional Colón

Cativá,
Via Transistmica;
Teléfono: 444-3365



Seccional Chiriquí

Avenida Red Grey,
Urbanización La Alameda;
Teléfono: 775-7391



SUNTRACS
Sindicato Único Nacional de Trabajadores
de la Industria de la Construcción y Similares

Sede Central
Nuevo Veranillo, calle "L" final
Teléfonos: 267-0053 / 274-0727
c-e: suntracs@suntracs.info



Seccional Darién

Quebrada Onda, Vía
Panamericana, al lado de
la Abarrotería Atencio
Teléfono: 6263-7501



Seccional Azuero

Chitré, Llano Bonito, Frente
a la Cervecería Nacional;
Teléfono: 979-0360



Seccional Panamá Oeste

La Chorrera, Barro Balboa,
Santa Clara, entrando por
la panadería Cesarini;
Teléfono: 254-2923



Seccional Veraguas

Calle 9ª frente al MVI;
Teléfono: 933-0744